

1767 Babys: Neuer Geburtenrekord im Klinikum Itzehoe

Louisa setzte den Schlusspunkt: Die kleine Glückstädterin wurde an Silvester um 16.08 Uhr als letztes Kind im Jahr 2021 im Klinikum Itzehoe geboren. Insgesamt gab es 1736 Geburten. Bei 31 handelte es sich um Zwillingsschwangerschaften, so dass 1767 Babys zur Welt kamen. Damit erreicht das Klinikum Itzehoe auch im zweiten Corona-Jahr einen neuen Geburtenrekord. Im Jahr 2020 wurden 1635 Geburten mit 1665 Babys verzeichnet, im Jahr 2019 waren es 1615 Geburten mit 1638 Babys.

Damit liegt das Klinikum Itzehoe, das von der Weltgesundheitsorganisation WHO als babyfreundliche Geburtsklinik zertifiziert ist, auf Rang 4 der schleswig-holsteinischen Geburtskliniken. Nur in den Kliniken in den Ballungszentren Flensburg und Kiel wurden mehr Kinder geboren.

18 der Itzehoer Neugeborenen waren Frühchen mit einem Geburtsgewicht unter 1500 Gramm. Insgesamt kamen 157 Kinder vor der abgeschlossenen 37. Schwangerschaftswoche zur Welt und zählen damit per Definition als Frühgeborene.

Das Team im Kreißaal und auf der Wochenstation war jedoch nicht nur wegen steigender Geburtenzahlen gefordert: „Die aufwändigen Maßnahmen zum Infektionsschutz waren eine Herausforderung und durch die kontaktbeschränkenden Maßnahmen war besonders viel Empathie und Beratung gefragt, um den werdenden Eltern die Sorgen zu nehmen“, sagt Dr. Uwe Heilenkötter, Chefarzt der Klinik für Frauenheilkunde und Geburtshilfe. Es wurde trotz aller Einschränkungen jedoch immer versucht, den werdenden Vätern die Anwesenheit im Kreißaal zu ermöglichen. „Unser engagiertes Kreißaal-Team hat immer alles dafür getan, den Frauen auch unter erschwerten Bedingungen ein positives Geburts-Erlebnis zu ermöglichen“, so Heilenkötter.

Der Geburtenrekord trotz der Pandemie spiegelt auch den guten Ruf, den die Itzehoer Geburtshilfe und Kinderklinik weit über die Region hinaus genießen, freut sich Dr. Georg Hillebrand, Chefarzt der Kinderklinik. Die Wohnorte der werdenden Eltern liegen längst nicht nur im Kreis Steinburg, sondern insbesondere aus dem Hamburger Umland sei ein steigender Zulauf zu verzeichnen. Dazu trägt auch bei, dass im Klinikum Itzehoe auch im Falle von Komplikationen und Frühgeburten eine umfassende Betreuung gewährleistet ist: Als Perinatalzentrum Level 1 verfügt es über die höchste Versorgungsstufe für Früh- und Neugeborene. Die eingespielte Zusammenarbeit zwischen den erfahrenen Teams der Geburtshilfe und Kindermedizin, gepaart mit der sehr guten Ausstattung der Kinderintensivstation führe immer wieder zu guten Entwicklungsverläufen. So verfügt die Station zum Beispiel über Babybe-Matratzen, die Herzschlag und Stimme der Eltern direkt in den Inkubator überträgt die Entwicklung der Frühchen signifikant unterstützt.

Die Frauenmilchbank, die gerade dank einer Förderung durch das Land eingerichtet wird, sei ein weiterer wichtiger Baustein für die Versorgung, so Hillebrand. Als stillfreundliches

.....
Das Klinikum Itzehoe ist eines der größten Krankenhäuser in Schleswig-Holstein und Lehrkrankenhaus der Universitäten Kiel, Lübeck und Hamburg. Unseren Patienten bieten wir innovative medizinische Versorgung auf hohem Niveau und individuelle Pflege nach neuesten Standards. Als Unternehmen mit rund 2.500 Mitarbeitern, davon mehr als 300 Auszubildende, sind wir effizient und zukunftsorientiert aufgestellt. Wirtschaftlicher Erfolg bestätigt unsere Arbeit. Wir sind Mitglied des Krankenhausverbundes 6K mit über 11.000 Mitarbeitern. Weitere Infos unter: www.klinikum-itzehoe.de

Krankenhaus setze sich das Klinikum generell für die Ernährung der Babys mit der gesundheitsfördernden Muttermilch ein. Durch die Milchbank sei dies künftig auch dann möglich, wenn die Milch der eigenen Mutter – insbesondere bei Frühgeborenen – nicht ausreicht.



Krönender Abschluss in 2021: Louisa Boye
(auf dem Foto mit ihrer Mutter Julia-Kristina Boye)
wurde an Silvester 2021 um 16.08 Uhr als 1767. Baby
im Klinikum Itzehoe geboren.

(Foto: Heiderose Kay)

Itzehoe, 07.01.2022

.....

Das Klinikum Itzehoe ist eines der größten Krankenhäuser in Schleswig-Holstein und Lehrkrankenhaus der Universitäten Kiel, Lübeck und Hamburg. Unseren Patienten bieten wir innovative medizinische Versorgung auf hohem Niveau und individuelle Pflege nach neuesten Standards. Als Unternehmen mit rund 2.500 Mitarbeitern, davon mehr als 300 Auszubildende, sind wir effizient und zukunftsorientiert aufgestellt. Wirtschaftlicher Erfolg bestätigt unsere Arbeit. Wir sind Mitglied des Krankenhausverbundes 6K mit über 11.000 Mitarbeitern. Weitere Infos unter: www.klinikum-itzehoe.de